

LA POLITICA AGRARIA EN 1927

La agricultura durante el año que se extingue ha sido, en sus diversos aspectos y variados productos, materia de multitud de disposiciones de Gobierno y de iniciativas y movimientos campesinos. Las páginas de la «Gaceta» han recogido decretos que atienden a la técnica, la economía y la sociología agrarias. Recordemos las creaciones de cátedras ambulantes y servicios fitopatológicos; las numerosas intervenciones del Estado mediante la creación de Juntas y Comités en múltiples ramas de la producción o el comercio agrícolas; las parcelaciones y compras de fincas, como en la aldea canaria de San Nicolás o el pueblecito segoviano de Olones; el permiso al Instituto Nacional de Previsión para contratar seguros de reinteiro en préstamos efectuados para que los colonos compren las tierras que cultivan...

EL PAPA SE QUEJA DE LA CONJURA DEL SILENCIO SOBRE MEJICO Y RUSIA

Están cortadas las comunicaciones telefónicas y telegráficas de la capital. Graves inundaciones en Yugoslavia y Grecia. Ola de calor en Nápoles. LONDRES, 26.—Ayer estuvo lloviendo torrencialmente durante todo el día. Esta madrugada empezó a nevar, y ha seguido durante todo el día con gran abundancia. Esta mañana, a las ocho, la nieve tenía ya en Londres unos diez centímetros de espesor y en los arrabales llegaba hasta 20 y 30 centímetros. Los servicios de transportes han tropezado con enormes dificultades durante todo el día. Un tren eléctrico, de los construidos expresamente para quitar la nieve de la vía, ha descarrilado en las afueras de la capital. Están cortadas todas las comunicaciones telefónicas y telegráficas entre Londres y el resto del país. En la capital han quedado inutilizados más de 4.000 teléfonos urbanos. Parece ser que en otras muchas partes de Inglaterra ha caído nieve con abundancia y que ha habido muchos accidentes. Parte de la cuenca del Tamésis está inundada. En las costas reina gran temporal, habiendo sufrido importantes daños gran número de barcos. A consecuencia de la nevada han tenido que aplazarse las carreras de caballos y los matches de football que había concertados para hoy, incluyendo el match de rugby entre el Racing Club de Francia y el de Nueva Gales del Sur.

Los diputados comunistas franceses desaparecen

Tenían que reintegrarse a la cárcel durante las vacaciones parlamentarias. Se aprueban definitivamente los presupuestos para 1928. PARIS, 26.—La Prensa de la mañana da cuenta de que cuando la Poillia se personó en el domicilio de los diputados comunistas Cachin, Boriot, Martin y Duclos para reintegrarlos a la prisión, éstos se hallaban fuera de París. Como se recordará, los expresados parlamentarios fueron libertados durante el tiempo que duraron las sesiones de la Cámara con la condición de que, una vez clausurada ésta, serían conducidos nuevamente a la cárcel. Un comunista ha manifestado que el partido ha confiado a los expresados miembros del Parlamento una misión que los tendrá alejados de Francia hasta algunos días después de que se reanuden las sesiones de la Cámara.

La Prensa inglesa en manos de los "trusts"

En Londres solamente quedan libres el "Times" y el "Daily Herald". La casa Berry ha comprado el "Daily Telegraph". William y Gomer Berry participan en la dirección de unas 68 Empresas de todas clases, y poseen muchos periódicos.

LA SITUACION DE FRANCIA

ROMA, 24.—Esta mañana, conforme a la costumbre, recibió el Papa las felicitaciones del Sacro Colegio. El Cardenal Vannelli, en nombre de todos, leyó el mensaje tradicional, al que Su Santidad contestó con un discurso de gran importancia. Después de haber devuelto las felicitaciones de los Cardenales, ha declarado que aprovechaba la ocasión para recordar los motivos de alegría y de dolor que en estos momentos llenan el alma del Pontífice. Motivos de alegría son los augurios y votos filiales que le llegan de todas partes por la inauguración del Museo Misericordiano, del que espera tanta edificación y utilidad para las misiones; la inauguración de los Seminarios regionales de Italia; los Congresos Eucarísticos, como los de Obolonia, Emseldien y Lyon; los Congresos católicos de Francia, Bélgica, Alemania y Polonia; las fiestas en honor del Inmaculado Corazón de María en Bolivia y Perú, con participación de los jefes de Gobierno y de los Gobiernos; la alegría del Japón por el nombramiento del primer Obispo indígena; los preparativos de Australia para el Congreso Eucarístico internacional.

El rey impone al nuevo PRIMADO LA BIRRETA CARDENALICIA

La ceremonia se celebró durante la capilla pública de Navidad, que fué muy solemne. DISCURSOS DEL ABLEGADO PONTIFICIO Y DEL PRIMADO. UN ALMUERZO EN PALACIO. El domingo, a las once, en la solemne y tradicional capilla pública de la festividad del día, su majestad el Rey impuso la birreta cardenalicia al Primado electo de España, eminentísimo señor Cardenal doctor don Pedro Segura Sáenz. El Primado a Palacio. Un coche de París, de media gala, de las Reales Caballerías, precedido de un correo de gabinete, y al estribo derecho un caballero de campo de su majestad, condujo, desde su residencia en Palacio a su eminencia el Cardenal su acompañante del ablegado pontificio monseñor Belvedera, del guardia noble conde Camilo Pietro Marchi. Su eminencia pasó a la sacristía y de allí a la capilla, cuando ya se aproximaba la regía comitiva, ocupando su sitio, frente al Trono, al lado de la Epistola, un poco a la derecha del Nuncio de Su Santidad.

La regía comitiva

La ceremonia dió comienzo poco después de las once, al llegar al templo la regía comitiva. Esta organizada en las cámaras de costumbre y por el orden de protocolo palatino; se puso en movimiento a las once y media, que interpretaba la música de Alabarderos, y cruzó las galerías de cristales, que cubren el Real Cuartro, de gala, y que llenaba numeroso público. Marchaban en dos largas filas, por este orden, gentilhombres, mayordomos, grandes de España, Nuncio de S. S., Infantes y Príncipe de Asturias; después, y entre un zaguane de Alabarderos, iban primero los Soberanos, a cuya inmediación iba el comandante general de Guardias; luego la infanta doña Beatriz, detrás de ella, y, por último, doña María Luisa. A continuación del zaguane de Alabarderos, marchaban los tres jefes superiores de Palacio, a los que seguían, en dos filas, el cortejo de damas; iba luego la Casa Militar; después la oficialidad mayor de Alabarderos con el mayor general señor García Lavagui; detrás oficialidad de la Escolta Real, con su coronel, y, por último, la banda de Alabarderos, que iba frente su músico mayor señor Vega. Vestían el Monarca y el Príncipe de Asturias uniforme del Inmemorial, sobre el que lucían los collares de Toisón y Carlos III, y banda roja del Mérito Militar su majestad, y su alteza, la Infanta de la Católica. La Soberana y su augusta hija la infanta doña Beatriz lucían ambas el traje de Corte de coronación, y se adornaban con diademas y adornos de brillantes y collares de perlas, tocándose con mantilla negra; sus altezas las infantas doña Isabel, rica vestida gris y joyas de brillantes y esmeraldas, y doña María Luisa, valioso vestido de plata brochado y joyas de brillantes y perlas; los infantes, don Jaime, de mastrater; don Alfonso de Borbón, de hábiles de la Princesa, lucían la banda de Isabel la Católica, y la 3ª Santa Cruz. Los señores de gala, y uniforme de Lanceros del Príncipe, y don Alfonso de Orleans, sobre el de Aviación, y los conatos, los collares de Toisón y Carlos III; don José Eugenio y don Luis Alfonso, de alumnos de Ingenieros, con el Toisón.

DEL COLOR DE MI CRISTAL EN EL HOGAR Y EN LA CALLE

La lluvia ha hecho cuanto ha estado en su mano para dar a la Navidad el encanto que más le favorece: el del mal tiempo. La Navidad es una fiesta interior; interior de la casa, interior del espíritu. Antaño todos los desparados por el mundo buscaban en este día el abrigo de su tronco común, la compañía de los amigos en el mismo hogar. Hoy todavía queda algo de aquello: una reminiscencia, una sombra. Si las familias no tienen ya el mismo afán de reunirse, por lo menos, se escriben deseándose unos a otros felices Pascuas. No es lo mismo que entonces, pero algo es.

Indice-resumen

- Deportes..... Pág. 4
Cine y teatro (Miguel de la Zarzuela), por Joaquín Turina..... Pág. 5
La vida en Madrid..... Pág. 5
De sociedad, por «El Abate»..... Pág. 5
Ferias..... Pág. 5
Cotizaciones de Bolsa..... Pág. 6
Compromiso, por Fidelino de Figueiredo..... Pág. 6
La chocha, por Antonio Reyes..... Pág. 6
Huertas..... Pág. 6
Chinitas, por «Vieismos»..... Pág. 6
El frío en Viena (El Danubio helado y los barcos prisioneros), por «Danubio»..... Pág. 6
Se non es vero..... Pág. 6
El Galeote (folletín), por Raul de Navey..... Pág. 6

La alocución pontificia

Nos limitamos a publicar las palabras que ha pronunciado el Papa en su alocución al Sacro Colegio que siguiendo la costumbre tradicional le ha visitado para felicitarle las Pascuas. Ni siquiera es necesario llamar la atención de nuestros lectores sobre las palabras del Pontífice, porque ellas constituyen la nota más interesante del día. El Pontífice se ha dirigido en su alocución a los Gobiernos y a los pueblos. El representante de la paz y de la justicia en el mundo contempla con extrañeza a las naciones civilizadas poco alertas a las injurias que se están cometiendo en varios países. Así como parece cierto que, en general, existe un renacimiento espiritual, un renacimiento religioso, o, más propiamente aún, católico en las almas, parece cierto también que existe una incongruencia entre el modo de proceder de algunos pueblos en la vida pública y su evidente vitalidad religiosa.

Arde un barco inglés

SUVA (Islas Fidji), 26.—Se ha declarado un formidable incendio a bordo del buque inglés Clan Mac Wullan, que se encontraba fondeado en Vavan, cargando distintas mercancías. El barco ha quedado completamente destruido. El capitán y el maquinista han perecido ahogados.

Regresa el doctor Melo

ROMA, 26.—En el expreso de las once treinta ha salido para París el Arzobispo de Valencia, doctor Melo, que fué despedido en la estación por el rector, administrador y alumnos valencianos del Colegio Español.—Daffina.

Fallecimiento

ROMA, 26.—Esta mañana ha fallecido el hermano del Cardenal-secrario de Estado, Horacio Gasparri, que contaba ochenta y seis años.

Un ex ministro turco ante los Tribunales

ANGORA, 26.—El Parlamento ha aprobado por unanimidad, a propuesta de Ismet Bajá, que Isan Bey, ministro de Marina en el precedente Gobierno, acusado de la conclusión de determinados arreglos en detrimento del Tesoro para la construcción y armamento del crucero Goeben, comparezca a responder de esa acusación ante el Tribunal Supremo de Estado.

Concordato con Albania

TRIRANA, 26.—En breve saldrá para Roma una Delegación albanesa, encargada de entablar negociaciones con la Santa Sede, en nombre del Gobierno de su país, y firmar un Concordato con el Vaticano.

EXTRANJERO

Importante alocución del Papa al Sacro Colegio.—Ha aparecido en una isla cerca de Nueva Escocia el avión de misterio Grayson.—Nueva ley electoral portuguesa.—La nieve ha inundado grandes extensiones en la zona francesa de Marruecos, Yugoslavia y Grecia.—Han buido los cuatro diputados comunistas que debían ser detenidos al cerrarse las Cámaras de Francia (páginas 1 y 3).

El "cine" y la Historia

La presentación de la película española «El Dos de Mayo» en algunos cinematógrafos madrileños ha sido la ocasión de varias manifestaciones espontáneas de patriotismo. El público, puesto en pie, ha lanzado vivas a España, ha escuchado la Marcha Real y ha dado, en fin, variadas muestras de un entusiasmo cariñoso. El hecho es interesante, como un síntoma más de lo que es posible realizar en el cine y de los efectos que pueden lograrse con elemento tan poderoso y rico en beneficio de la educación popular. Hay resortes que no dejan de actuar nunca, y lo único que se hace preciso es pulsarlos discretamente. Lévanos estas palabras a la consideración de lo que podría lograrse en la enseñanza y popularización de la historia por medio del cinematógrafo. Y como consecuencia de ello, en la afirmación del patriotismo. No de un patriotismo empujados por el miedo, sino de un patriotismo empujados por el amor a la patria, que es el más sano y el más fuerte.

Imposición de la birreta

Al ocupar los Reyes el trono dieron principio las sagradas ceremonias, co-

La alocución pontificia

Los jefes palatinos, duque de Miranda, conde de Maceda y marqués de Bendaña, los uniformes de sus cargos respectivos; las damas de la Reina, caídas todas, de ceremonia, tocadas con ricas joyas; los grandes de España, diversos uniformes, y un abanico de grandes cruces y condecoraciones diversas; la Casa Militar, Alabarderos y Escolta Real, en su uniforme de gala, y mayordomos y gentilhombres, los de su respectiva dignidad. Figuraban en la comitiva los siguientes grandes de España: Duques de Medinaceli, viudo de Bailén, Vistahermosa, Infantado, Amalfi, Béjar, Maqueda, Alameda; Alca, marqués de Velada, Castromonte, Hoyos, San Vicente, Romana, Heredia, Urdía y Casa Pontejos; condes de Torneo, Floridablanca, Villagranzo, Asalto y Morales; duques de San Carlos, Medina, velh de guardia con doña María Luisa, Vistahermosa, Victoria, Miranda, Manjales de guardia con la Reina, Santa Elena y Léscera; marquesas de Bondad Real (de guardia con doña Isabel), Santa Cruz, Argüelles y Miraflores, y condesa de Paradés de Navarra (de guardia con doña Beatriz de Borbón) y Villagranzo.



# El fuego destruye en Orense 37 casas

Mejoras en las comunicaciones con Mallorca. Se celebra en Almería la fiesta de la reconquista. Supresión de la línea Alicante-Orión. Traslado de presos a la nueva cárcel de Coruña.

## JJONA EXPORTO ESTE AÑO 18.000.000 DE PTAS. EN TURRON

### Diez y ocho millones en turron

ALICANTE, 26.—Dicen de JJona que las exportaciones de turron alcanzadas este año superan a todas las conocidas. Acensando a más de diez y ocho millones de pesetas el valor de la producción obtenida en las fábricas que en número de cuarenta existen en aquella población. Se dice que trabajaron en la fabricación de este popular producto de Navidad más de cinco mil personas.

### La nueva cárcel de Coruña

CORUSA, 26.—Esta mañana se verificó el traslado de los presos a la nueva cárcel en número de noventa. Se efectuó aquel llevando a los reclusos en camiones automóviles cedidos por la Intendencia. No hubo incidente alguno.

### Un reloj para la Catedral de Llerida

LLERIDA, 26.—En una tienda se halla expuesta la maquinaria del nuevo reloj que ha de ser colocado en la torre de la Catedral vieja.

### Trece y siete casas incendiadas

ORENSE, 26.—En el pueblo de Rubiás, perteneciente al Municipio de Calvos, un violento incendio redujo a cenizas 37 casas. No ocurrieron desgracias personales. Numerosas familias han quedado en la mayor miseria. El fuego se inició en el horno de Antonio Garrido González. El alcalde ha pedido al gobernador el envío de socorros.

### Asociación de Maestros Católicos

OVIEDO, 26.—En Celorio se han celebrado ejercicios espirituales para maestros, en los que dio conferencias el padre Aroca, S. J., y una Asamblea, que presidieron los señores Ferrienza, Francia y Fernández Blanco. El primer leal y comentó el reglamento de la Asociación de Perseverancia de los ejercicios espirituales, que preside el conde de Rodríguez San Pedro, y por unanimidad se acordó ingresar en dicha Asociación. El señor Francia habló de la Asociación de maestros católicos y el señor Fernández Blanco de cómo surgió en España la actual Federación de Maestros católicos y en breve contará con una fuerza superior a las de las demás Asociaciones. Añadió que a esta Asociación pueden venir todos los que desearan el ideal católico y a los que quieren conservar una neutralidad aparente, mal se compagina eso con los 2.000 maestros sectarios, que han rotado neutralidad antes que los maestros católicos. Terminó el abogado por la constitución de una potente organización católica en Asturias que haga frente a las propagandas disolventes que surgen en el Directorio. Intervinieron varios oradores y se nombró un Comité organizador, integrado por los señores Alvarez Ferrienza, Moreno, García Santos y Fernández Blanco, en Oviiedo y para la provincia; el señor Alvarez, para Colunga; los señores Labato y Rodríguez del Busto, Villavieja; señor de los Andes, para los señores Francia y Palacin, Gijón; señor Cuevo, Infesto, y señor Méndez, Ribadesella. El señor Francia habló después de la función social del maestro y se aprobaron conclusiones que se acordó enviar a la Asociación provincial de maestros católicos, con domicilio en el Centro diocesano de A. C. de Oviiedo y de un Comité organizador que realice los trabajos preliminares; creándose en un secretario y realizar las gestiones necesarias para constituir en Oviiedo la Casa del Maestro.

### Supresión de la línea aérea Alicante-Orión

ALICANTE, 26.—Desde primero de año quedará suprimida la línea aérea que comunicaba Alicante-Orión y desaparecerá el barco naval que tenía Latecoac con los cobertizos y el hangar. Estos se desmantarán y se enviarán juntos con los aparatos de Orión, donde constituirán la reserva para estar a disposición de los servicios de auxilio rápido. Otros materiales se aprovecharán para instalarlos en el campo de aviación que tiene la Empresa en el Alt. En el sitio donde estaba el hangar se instalará la fábrica de los aviones españoles. La supresión de la línea Alicante-Orión coincide con la apertura de la línea Marsella-Argel, de 700 kilómetros de recorrido, que harán los hidroaviones en siete horas. Los hidroaviones llevarán de cinco a seis pasajeros.

### Fiesta de la reconquista de Almería

ALMERIA, 26.—Se celebró la fiesta de la reconquista de Almería por los Reyes Católicos, que estuvo muy concurrida. Fue la procesión del Ayuntamiento y llevó el pendón de Castilla el capitán de alcaide don Tomás Zárate. En la Catedral se cantó un Te Deum, en que ofició el Prelado y predicó un sermón histórico el canónigo del Sacro-Monte de Granada, don Francisco González, quien destacó sus puertas y la ciudad estuvo engalanada. A pesar del tiempo fresco, la animación ha sido grande.

### Muerto por dispares casual

AVILA, 26.—Al levantarse del lecho el médico de Villafranca de la Sierra, don Francisco Sánchez Carrón, se le disparó una pistola que llevaba en el bolsillo del pantalón y el proyectil le perforó el vientro. Murió poco después.

### El crimen de la calle Trafalgar

BARCELONA, 26.—El agente de Policía señor Argüelles, acompañado del juez del distrito de la Audiencia, señor Fernández Cavada, que con el secretario, señor de Miguel, siguió la investigación sobre este misterioso suceso que originó la muerte de don Mariano Cordero, según se pudo averiguar que un vecino de la casa número 76 de la calle de Trafalgar, donde ocurrió el suceso, oyó de siete y media a ocho de la noche, un golpe y un grito agudo, que lo alarmó.

### Las comunicaciones con Mallorca

PALMA DE MALLORCA, 26.—Vuelve a hablarse de la necesidad de establecer un vapor correo diario entre Mallorca y Barcelona. La mayor parte de los comerciantes y señores de la isla desearían ver restablecida al Gobierno y según parece, la Transmediterránea se halla dispuesta a organizar dicho servicio.

### Por la pública inmoralidad

SAN SEBASTIAN, 26.—El Obispo de la diócesis ha dirigido una efusiva felicitación al gobernador civil por su campaña en defensa de la moral pública. El señor Dato ha contestado en un discurso en el que se felicita por el celo desplegado en esta circunscripción, y al padre Perelló, Obispo de Calles.

### Un "nacimiento" en Sevilla

SEVILLA, 26.—En Capitanía General los señores de Calles y doña Luisa Asistido particular, que dijo el capellán real, señor Barandiarán. En una de las salas del Palacio colocaron un hermoso nacimiento las infantas Isabel Alfonso, princesa de Asturias y duquesa de Calabria, María y Esperanza y varios aristócratas.

### La Misa del Gallo en Montserrat

BARCELONA, 26.—Este año ha tenido extraordinaria solemnidad la Misa del Gallo celebrada en Montserrat. Además de los trajes ordinarios y de los muchos autos que se dirigieron al Monasterio, salió un largo tren especial en la noche del sábado, que llegó a Montserrat a las once y cuarto. Cuidó de la organización el Centro Social de Belén. La Catedral de la montaña estaba completamente llena de fieles. Los excursionistas regresaron dudando la madrugada.

### Desprendimiento de tierras

VALENCIA, 26.—En la cantera de Villafranca ocurrió un desprendimiento de tierra y alcanzó al obrero Senén Almarich, que falleció. Otros dos compañeros resultaron heridos de gravedad.

### Proyecto de grandes obras en Cádiz

CADIZ, 26.—En el salón de actos del Ayuntamiento, el alcalde, don Ramón Carranza, dio cuenta al pueblo del estado de las obras realizadas en su reciente viaje a Madrid. Dijo que se construirá en Cádiz un gran hotel y que también se cedería al Ayuntamiento los terrenos de las fortificaciones. Expuso que el Gobierno ha acogido con todo entusiasmo el proyecto de puente giratorio sobre la bahía que unirá Cádiz a Puerto Real y el establecimiento del Puerto Franco. El alcalde fué ovacionado. Luego, en una sesión que presidió el alcalde, se dirigió mucho público al Gobierno civil para expresar al gobernador el agradecimiento del pueblo de Cádiz.

### Se hundien tres cascas

ZARAGOZA, 26.—En la calle de San Antonio, barrio de Las Delicias, se hundieron las techumbres de las casas números 36, 38 y 40. La primera estaba habitada por los señores Ribero e Inocencio Corral, y la última se hallaba desahogada. Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales. Las casas son de planchales y se hundieron por no haberse reparado a los habitantes. Rápidamente accudieron los vecinos, que los socorrieron.

### El Tajo desbordado en Toledo

ESTA CORTADA LA LINEA CASTILLEJO-ALGODOR

### Un ciclón arrasa seiscientos veintisiete pinos en Huesca

EL EBRO HA SUBIDO CINCO METROS Y EL PISUERGA SEIS

### Lluvias en Asturias

GIJÓN, 26.—Las lluvias generales se generalizan en toda la provincia. En la orilla Oeste del río Nalón apareció el cadáver de una mujer de veintidós años. Fué encontrado cerca del puente de La Portilla, y en las cercanías de San Esteban de Pravia.

### Un ciclón destruye 627 pinos

HUESCA, 26.—Dicen del pueblo de Laspina que se ha desecado en un fuerte ciclón, que arrancó 627 pinos, en su mayoría moderados.

### Sesenta familias sin albergue

PALENCIA, 26.—Comunican de Frechilla que una importante inundación causada por las lluvias, ha ocasionado grandes destrucciones. El río Valdelina, que desemboca en la laguna de La Nava, elevó su nivel de una manera tan brusca y violenta, que bien pronto la parte baja del pueblo se vio totalmente inundada.

### Terremoto en Roma Nueva ley Electoral portuguesa

ROMA, 26.—Se ha producido en esta capital un temblor de tierra de bastante intensidad, sobre cuyas consecuencias se carece todavía de detalles. Los periódicos dicen que, a consecuencia de ese sismo, cayó desde lo alto del campanario de San Carlos una esfera de piedra que alcanzó a un sacerdote brasileño, el padre Fortuna, que está estudiando Teología en la Universidad Gregoriana, resultando con la fractura del cráneo y la de la pierna izquierda. Su estado es grave, pero se confía en poderle salvar.

### Terremoto en Roma Nueva ley Electoral portuguesa

ROMA, 26.—Se ha producido en esta capital un temblor de tierra de bastante intensidad, sobre cuyas consecuencias se carece todavía de detalles. Los periódicos dicen que, a consecuencia de ese sismo, cayó desde lo alto del campanario de San Carlos una esfera de piedra que alcanzó a un sacerdote brasileño, el padre Fortuna, que está estudiando Teología en la Universidad Gregoriana, resultando con la fractura del cráneo y la de la pierna izquierda. Su estado es grave, pero se confía en poderle salvar.

### Terremoto en Roma Nueva ley Electoral portuguesa

ROMA, 26.—Se ha producido en esta capital un temblor de tierra de bastante intensidad, sobre cuyas consecuencias se carece todavía de detalles. Los periódicos dicen que, a consecuencia de ese sismo, cayó desde lo alto del campanario de San Carlos una esfera de piedra que alcanzó a un sacerdote brasileño, el padre Fortuna, que está estudiando Teología en la Universidad Gregoriana, resultando con la fractura del cráneo y la de la pierna izquierda. Su estado es grave, pero se confía en poderle salvar.

### Terremoto en Roma Nueva ley Electoral portuguesa

ROMA, 26.—Se ha producido en esta capital un temblor de tierra de bastante intensidad, sobre cuyas consecuencias se carece todavía de detalles. Los periódicos dicen que, a consecuencia de ese sismo, cayó desde lo alto del campanario de San Carlos una esfera de piedra que alcanzó a un sacerdote brasileño, el padre Fortuna, que está estudiando Teología en la Universidad Gregoriana, resultando con la fractura del cráneo y la de la pierna izquierda. Su estado es grave, pero se confía en poderle salvar.

### Terremoto en Roma Nueva ley Electoral portuguesa

ROMA, 26.—Se ha producido en esta capital un temblor de tierra de bastante intensidad, sobre cuyas consecuencias se carece todavía de detalles. Los periódicos dicen que, a consecuencia de ese sismo, cayó desde lo alto del campanario de San Carlos una esfera de piedra que alcanzó a un sacerdote brasileño, el padre Fortuna, que está estudiando Teología en la Universidad Gregoriana, resultando con la fractura del cráneo y la de la pierna izquierda. Su estado es grave, pero se confía en poderle salvar.

# El Tajo desbordado en Toledo

ESTA CORTADA LA LINEA CASTILLEJO-ALGODOR

## Sigue la crecida del Guadalquivir; parte de Triana inundada; muchos pueblos sin comunicación

### Un ciclón arrasa seiscientos veintisiete pinos en Huesca

EL EBRO HA SUBIDO CINCO METROS Y EL PISUERGA SEIS

### Lluvias en Asturias

GIJÓN, 26.—Las lluvias generales se generalizan en toda la provincia. En la orilla Oeste del río Nalón apareció el cadáver de una mujer de veintidós años. Fué encontrado cerca del puente de La Portilla, y en las cercanías de San Esteban de Pravia.

### Un ciclón destruye 627 pinos

HUESCA, 26.—Dicen del pueblo de Laspina que se ha desecado en un fuerte ciclón, que arrancó 627 pinos, en su mayoría moderados.

### Sesenta familias sin albergue

PALENCIA, 26.—Comunican de Frechilla que una importante inundación causada por las lluvias, ha ocasionado grandes destrucciones. El río Valdelina, que desemboca en la laguna de La Nava, elevó su nivel de una manera tan brusca y violenta, que bien pronto la parte baja del pueblo se vio totalmente inundada.

### Terremoto en Roma Nueva ley Electoral portuguesa

ROMA, 26.—Se ha producido en esta capital un temblor de tierra de bastante intensidad, sobre cuyas consecuencias se carece todavía de detalles. Los periódicos dicen que, a consecuencia de ese sismo, cayó desde lo alto del campanario de San Carlos una esfera de piedra que alcanzó a un sacerdote brasileño, el padre Fortuna, que está estudiando Teología en la Universidad Gregoriana, resultando con la fractura del cráneo y la de la pierna izquierda. Su estado es grave, pero se confía en poderle salvar.

# FIGURAS DE ACTUALIDAD



Miss Wilson Grayson, la aviadora norteamericana que salió de Nueva York para Terranova en avión y que se ha visto obligada a detenerse en Nueva Escocia

Como se sabe, la aviadora es sobrina del difunto presidente Wilson. No parece acompañarla la suerte en su propósito de atravesar el Atlántico a vuelo. La tentativa, que no se anuncia muy bien, es la cuarta que realiza. En su primera etapa ha sido obligada a aterrizar por los temporales. Uno de los vuelos anteriores lo interrumpió después de los 1.500 kilómetros de travesía, y siempre por causa del mal tiempo. La tenacidad que miss Grayson demuestra es digna de ser recompensada con el éxito.

## Terremoto en Roma Nueva ley Electoral portuguesa

ROMA, 26.—Se ha producido en esta capital un temblor de tierra de bastante intensidad, sobre cuyas consecuencias se carece todavía de detalles. Los periódicos dicen que, a consecuencia de ese sismo, cayó desde lo alto del campanario de San Carlos una esfera de piedra que alcanzó a un sacerdote brasileño, el padre Fortuna, que está estudiando Teología en la Universidad Gregoriana, resultando con la fractura del cráneo y la de la pierna izquierda. Su estado es grave, pero se confía en poderle salvar.

## LINEA TELEFONICA ENTRE MADRID Y LISBOA

LISBOA, 26.—Dentro de pocos días se publicará la nueva ley Electoral portuguesa, que será semejante a la promulgada en tiempo de Sidonio Pais. Tendrán voto todos los ciudadanos portugueses que tengan veintidós años y sepan leer y escribir. Los analfabetos votarán cuando sean contribuyentes o cabezas de familia o administradores de haciendas agrícolas comerciales o industriales, o hayan servido militarmente en la guerra.

## PARA REGALOS

ESTILOGRAFICA Y LAPEZ en dúo, con estuche, desde 40 pesetas. Legítimas Waterman, 25 pesetas. Encendedoras Novadent, desde 22,50. Cartetas, pililleras, escribanías, interiores, carpetas de escritorio en pie de las y programado y un sinnúmero de elegantísimos objetos para regalo.

# El presidente habla Aparece mistress Grayson del presupuesto

Una buena liquidación del ejercicio corriente

Posibilidad de saneamiento y aun de superávit para 1928

Martínez Anido marchó ayer a Santander

Al salir, a las nueve de la noche, el marqués de Estella del Ministerio de la Guerra para ir a cenar a su domicilio, se detuvo algunos momentos conversando con los informadores.

Acabo—dijo—de terminar unas cuartillas que mañana pondrán a máquina en mi secretaría, a propósito de fin de año. Con motivo de los números extraordinarios de esta fecha, algunos periódicos me hablan ocupado y he dedicado ahora un rato a complacerlos.

Después del almuerzo en la Nunciatura estuve en la Exposición escultórica de Buñure en el Casino de Classes, y de regreso, en el ministerio he despachado con mis secretarios y el alto personal de la Presidencia. El general Martínez Anido—agregó—ha marchado hoy a Santander, donde estará muy poco tiempo, acaso el día de mañana solamente. Lo preciso para liquidar la situación creada allí y reorganizar la Diputación y la Unión Patriótica.

El dirigente "Los Angeles" salió para realizar aerostáticos pesquias, y con igual objeto abandonaron el puerto de Boston dos destructores.

## NO PUDIERON CONVENCERLA

NUEVA YORK, 26.—El director de la Oficina Meteorológica, señor Kimbale, celebró con mistress Grayson una conversación, antes de salir para disuadirle durante la madrugada del sábado, declaró el presidente que hay que revisar de la máxima pureza la provisión de los juegos municipales. Por esto mismo no hace falta ir a la remoción total. Pueden quedar las personas que hayan acreditado su rectitud y su independencia. Esta del Juzgado municipal es una función que debiera solicitar y obtener, no es necesariamente, sino de un modo permanente la atención y la vigilancia de los ciudadanos, de todos los ciudadanos, no ya en las demarcaciones rurales, sino en los distritos de las grandes ciudades. Los vecindarios deberán tener puesta la mirada en los hombres de competencia, así moral como de juicio más acrisolado, como presuntos jueces en la posibilidad de vacantes.

## Ha muerto Sassonoff

ROMA, 26.—Después de un vuelo efectuado ayer por la tarde, el aparato tripulado por el señor Balbo chocó violentamente con el suelo, al aterrizar, en el aeródromo de Centocelle. El aviator resultó, afortunadamente, ileso y el aparato experimentó diversas averías en la hélice y en el tren de aterrizaje.

## PARA REGALOS

ESTILOGRAFICA Y LAPEZ en dúo, con estuche, desde 40 pesetas. Legítimas Waterman, 25 pesetas. Encendedoras Novadent, desde 22,50. Cartetas, pililleras, escribanías, interiores, carpetas de escritorio en pie de las y programado y un sinnúmero de elegantísimos objetos para regalo.



ESTILOGRAFICAS  
MOORE.-Alcalá, 9



# LA VIDA EN MADRID

LINOLEUM AL CONTADO Y PLAZOS GRASES Infantes, 28. Clavel, 10.

### Casa real

Anteayer en el expreso de Alcañices marchó su majestad a Santa Cruz de Mudela, donde pasará varios días. —Sus altezas el Príncipe de Asturias y los Infantes pasaron el día en El Pardo.

### Un nuevo título

En los círculos aristocráticos e intelectuales se comenta que en breve será creado por el Rey un nuevo título de nobleza a favor del generoso donante de las 300.000 pesetas para comprar el archivo de Osuna. Se trata de un cupulento bilbaíno, que se empeña en guardar el anonimato, y tal vez esta resistencia sea la única que ha retardado ya el regio impulso para premiar un servicio de tal índole a la cultura patria.

### La inspección en las tahonas

El alcalde, señor Aristizábal, manifestó ayer a los periodistas que los tenientes de alcalde han comenzado las visitas de inspección a las tahonas; ha habido ya varios decomisos y una denuncia por falta de peso. Quiere el alcalde que en estas inspecciones sean muy rigurosos.

### Reparto de ropas a los niños en Santa Cristina

Mañana, a las cuatro de la tarde, se celebrará en la Casa de Salud de Santa Cristina el reparto de ropas a los niños nacidos en dicha casa durante el año 1927.

### La Nochebuena

La Nochebuena madrileña, en su aspecto callejero, transcurrió más desanimada que en años anteriores; mucho menos ruido, menos alboroto y, desde luego, menos noctábulos. Algunos cafés cerraron sus puertas.

### El escenario del Real

El ministro de Instrucción pública ha ido ayer a los periodistas del propósito que abraza el Gobierno de inaugurar el Teatro Real en octubre próximo, a fin de que los turistas que vengan a España con motivo de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona disfruten de local adecuado para las representaciones de ópera.

### El escenario del Real

Sobre este asunto hemos conversado con el señor Flórez Urdapilleta, arquitecto del Real.

### El escenario del Real

En el aspecto del teatro la mejora más importante que advertirá el espectador será la del escenario, pues se va a instalar uno moderno, con todos los novísimos adelantos respecto a sistemas escénicos, iluminaciones, etc.

### El escenario del Real

El patio de butacas no experimentará modificación apreciable; únicamente será reformado el pavimento. El parafuso va a ser considerablemente ampliado. Con esta ampliación la capacidad normal del teatro, que era de 1.900 espectadores, se eleva a 3.000. Claro que en algunas funciones, como las de gala, el número de personas que ocupan la sala es mucho mayor que el señalado como normal; en los palcos, por ejemplo, se duplican las localidades.

### El escenario del Real

Así, pues, espera que tales días de lleno rebosante, la capacidad del teatro se elevará a unas 4.500 personas.

### El escenario del Real

La reforma del resto de los servicios indispensables para el edificio y higienización. Los cuartos de artistas serán mejorados, sobre todo, desde el punto de vista de la higiene; se instalarán baños y otras mejoras.

### El escenario del Real

El proyecto de las obras que han de estar concluidas para octubre se ultimará en breve; antes hará el señor Flórez un viaje por Alemania para estudiar los últimos adelantos escénicos.

### Casa de llover y desciende la temperatura

El día de ayer transcurrió sin llover; dió la impresión de que el tiempo ha cambiado y de que de las lluvias pasaremos al frío intenso y seco. Ayer, lo menos, descendió la temperatura notablemente. Aun a mediodía el frío era de nieve.

### La presidencia de la Academia de la Historia

La votación para elegir presidente de la Academia de la Historia se celebrará probablemente en esta semana. Hasta ahora no se habla de otro candidato que del duque de Alba.

### Un nuevo Ropero

Ayer fué abierta al público una Ex-

### Los primeros catarros

son muy malos, porque duran a veces todo el invierno, sobre todo en los que son débiles del pecho. Asmáticos, catarros, bronquíticos, enfisematosos, para estar seguros de no sufrir, acudir inmediatamente al célebre método que es como sigue

### Fuera; las Pastillas Richelet En casa: el Pectoral Richelet

La tos se calmará instantáneamente, bajará la fiebre, los espantos se desprendrán sin esfuerzo y se alejarán todas las complicaciones de bronco-neumonía y de pleuresía.

### Los diplomáticos americanos y el señor Estrada

El Cuerpo diplomático hispanoamericano obsequiará al embajador de la Argentina, señor Estrada, con el banquete que acostumbra a dar a sus miembros cuando cesan en su misión en España.

### Señalamiento de pagos

La Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas ha acordado que en los días 26, 27, 28 y 29 de los corrientes se entreguen por la Caja de la misma los valores consignados en señalamientos anteriores que no hayan sido recogidos, y además los comprendidos en las facturas siguientes:

### Boletín meteorológico

Estado general.—Un centro de perturbación atmosférica importante se encuentra en el Canal de la Mancha, y su influjo llega a Argelia.

### Otros notas

Objetos extraviados.—En la tenencia de alcaldía de Chamberí se encuentran depositados, a disposición de sus dueños, un collar de perlas falsas y un reloj de pulsera.

### POMADA CEREAL

Cura herpes, eczema, eccema, furunculosis, abscesos, grietas, quemaduras, granulaciones

### ARENAL 4. POMPAS FUEBRES

Catequisis de N. Era. de la Consolación

### García Moreno y Cia

Príncipe, 26

### Para el centenario de Goya

La Gaceta del domingo dispone que se pongan a disposición del Patronato organizador del Centenario de Goya, las siguientes cantidades, en concepto de subvenciones:

## GARCIA MUSTIELES

Tiene el gusto de ofrecer a su distinguida clientela y amigos, el nuevo despacho de ORNAMENTOS DE IGLESIA que ha establecido en la calle de Mayor, número 24, como ampliación del negocio, que desde el año 1889, venía funcionando en el local de la misma calle, número 34, esquina a la de Bordadores.

## Los primeros catarros

son muy malos, porque duran a veces todo el invierno, sobre todo en los que son débiles del pecho. Asmáticos, catarros, bronquíticos, enfisematosos, para estar seguros de no sufrir, acudir inmediatamente al célebre método que es como sigue

**Fuera; las Pastillas Richelet En casa: el Pectoral Richelet**

La tos se calmará instantáneamente, bajará la fiebre, los espantos se desprendrán sin esfuerzo y se alejarán todas las complicaciones de bronco-neumonía y de pleuresía.

Venta en farmacias y droguerías; las Pastillas a 1'25 caja. Gratualmente se envía un folleto "VIAS RESPIRATORIAS" al pedir al Laboratorio Richelet, San Sebastián.

# Semana fin de mes

## Muy Excepcional CALZADOS

Saldamos esta semana de calzados de caballeros y Niños 3.000 DUROS como los Señoras y Niños por la mitad del precio que marcan. Dejamos totalmente este artículo que por falta de espacio no podemos atender

## Semana Sensacional

en la que además de las rebajas establecidas en infinidad de artículos Saldamos a precios de SENSACIÓN miles de RETALES de SEDAS LANAS ALGODONES PAÑOS FORROS y otros tejidos constituyendo una vez más el grato suceso de nuestra Gran Semana

Esta semana Pesetas 15

ALMACENES SAN MATEO FUENCARRAL, 78 SAN MATEO, 2

Publicidad Dominguez, Matute, 8

### DE SOCIEDAD

La señorita de Pérez Herrasti y el señor Yanguas

Ha sido pedida a los condes de Antillón la mano de su hermana, la bellísima señorita María del Rosario Pérez de Herrasti y Orellana, por la señora viuda de Yanguas, para su hijo, el presidente de la Asamblea Nacional.

### Peticion de mano

Por la señora viuda de Campos, y para su hijo don José Luis, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Concepción García Sánchez.

### Nombramiento

Ha sido ascendido por concurso a secretario de Sala de Audiencia territorial, con destino a la Sala de lo Civil de la Santa Cruz de Tenerife, el secretario de la Audiencia provincial de Segovia, don Constancio A. Herrero Sainz.

### Felicitaciones

Las está recibiendo nuestro distinguido amigo don Eduardo Torralba por su ascenso a jefe de Administración.

### Montería

En el hermoso coto que en el pintoresco valle de Batuecas tiene el marqués de Llien se ha celebrado una animada montería, en la que se han cobrado siete hermosos jabalíes.

### Aniversarios

El 29 se cumplirá el octavo del fallecimiento del marqués de Montalbo, y el 32 de octubre hizo nueva de la muerte de su consorte, ambos de grata memoria.

### Fallecimientos

El señor don Alonso Ramírez de Saavedra y Vinent rindió anteayer su tributo a la muerte.

### Los diplomáticos americanos y el señor Estrada

El Cuerpo diplomático hispanoamericano obsequiará al embajador de la Argentina, señor Estrada, con el banquete que acostumbra a dar a sus miembros cuando cesan en su misión en España.

### Señalamiento de pagos

La Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas ha acordado que en los días 26, 27, 28 y 29 de los corrientes se entreguen por la Caja de la misma los valores consignados en señalamientos anteriores que no hayan sido recogidos, y además los comprendidos en las facturas siguientes:

### Boletín meteorológico

Estado general.—Un centro de perturbación atmosférica importante se encuentra en el Canal de la Mancha, y su influjo llega a Argelia.

### Otros notas

Objetos extraviados.—En la tenencia de alcaldía de Chamberí se encuentran depositados, a disposición de sus dueños, un collar de perlas falsas y un reloj de pulsera.

### POMADA CEREAL

Cura herpes, eczema, eccema, furunculosis, abscesos, grietas, quemaduras, granulaciones

### ARENAL 4. POMPAS FUEBRES

Catequisis de N. Era. de la Consolación

### García Moreno y Cia

Príncipe, 26

### Para el centenario de Goya

La Gaceta del domingo dispone que se pongan a disposición del Patronato organizador del Centenario de Goya, las siguientes cantidades, en concepto de subvenciones:

### DE SOCIEDAD

La señorita de Pérez Herrasti y el señor Yanguas

Ha sido pedida a los condes de Antillón la mano de su hermana, la bellísima señorita María del Rosario Pérez de Herrasti y Orellana, por la señora viuda de Yanguas, para su hijo, el presidente de la Asamblea Nacional.

### Peticion de mano

Por la señora viuda de Campos, y para su hijo don José Luis, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Concepción García Sánchez.

### Nombramiento

Ha sido ascendido por concurso a secretario de Sala de Audiencia territorial, con destino a la Sala de lo Civil de la Santa Cruz de Tenerife, el secretario de la Audiencia provincial de Segovia, don Constancio A. Herrero Sainz.

### Felicitaciones

Las está recibiendo nuestro distinguido amigo don Eduardo Torralba por su ascenso a jefe de Administración.

### Montería

En el hermoso coto que en el pintoresco valle de Batuecas tiene el marqués de Llien se ha celebrado una animada montería, en la que se han cobrado siete hermosos jabalíes.

### Aniversarios

El 29 se cumplirá el octavo del fallecimiento del marqués de Montalbo, y el 32 de octubre hizo nueva de la muerte de su consorte, ambos de grata memoria.

### Fallecimientos

El señor don Alonso Ramírez de Saavedra y Vinent rindió anteayer su tributo a la muerte.

### Los diplomáticos americanos y el señor Estrada

El Cuerpo diplomático hispanoamericano obsequiará al embajador de la Argentina, señor Estrada, con el banquete que acostumbra a dar a sus miembros cuando cesan en su misión en España.

### Señalamiento de pagos

La Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas ha acordado que en los días 26, 27, 28 y 29 de los corrientes se entreguen por la Caja de la misma los valores consignados en señalamientos anteriores que no hayan sido recogidos, y además los comprendidos en las facturas siguientes:

### Boletín meteorológico

Estado general.—Un centro de perturbación atmosférica importante se encuentra en el Canal de la Mancha, y su influjo llega a Argelia.

### Otros notas

Objetos extraviados.—En la tenencia de alcaldía de Chamberí se encuentran depositados, a disposición de sus dueños, un collar de perlas falsas y un reloj de pulsera.

### POMADA CEREAL

Cura herpes, eczema, eccema, furunculosis, abscesos, grietas, quemaduras, granulaciones

### ARENAL 4. POMPAS FUEBRES

Catequisis de N. Era. de la Consolación

### García Moreno y Cia

Príncipe, 26

### Para el centenario de Goya

La Gaceta del domingo dispone que se pongan a disposición del Patronato organizador del Centenario de Goya, las siguientes cantidades, en concepto de subvenciones:

El escenario del teatro Real será instalado a la moderna, con los novísimos adelantos de sistemas escénicos e ilu-





COMPROMISO LA "BOCHA"

Fue el DEBATE el primer rotativo español que ofreció sus columnas a una colaboración portuguesa. Le cupo a Antonio Sardinha la honra de inaugurarla, y me cupo a mí la de proseguirla, acrecida con la no menor de suceder en esta obra colaboradora a nuestro doctrinario del antirrevolucionarismo portugués. Ahora el mismo periódico ha querido tener la originalidad de incorporar a su cuerpo de redactores una pluma portuguesa para continuar una labor de melódica y feliz hisofilia.

La habían recogido abandonada entre al cañaveral del borde del río. Rucía, macilenta, con las orejas caídas y el hocico pegado al barro, la borriquilla respiraba trabajosamente. —¡Padre! clamó el chiquillo, una bocha! El hombre dejó colgar el caldero del cigüeñal, y atravesando el canterero de pompomas coles, salió luego, preguntando por la vereda: —¿Una bocha? —¡Más bonita! ¡Y está mala y tiene sangre!...

LA CARTA A LOS REYES, por K-HITO



"Mi carta, que es feliz, pues va a buscaros..."

que los parecían más bonita a través del paño de lágrimas. «¡Pobre Bocha! Ya no iba a tener coles, ni hojas tiernas de rábanos, ni la nabiza fina que estallaba entre sus dientes con un ruido de zumo oloroso y de ramadito. Y hasta ella misma abatió las orejas, y con el halo familiar a lomos, camiló descompuso del ronzal, respirando fatigosamente. Quién conocería a la Bocha! Escudada, con las ancas llenas de costurones y el espinazo pelado, daba vueltas al palo de la noria. Tenía las orejas como dos vástagos de palmera, balanceándose cansinas a cada esfuerzo trabajado para sacar el agua. Rucía, de un viejo color de hambre y de fatiga, nadie dijera que tres años antes tuviese el pelo rubicundo y corto y los cascós brúñidos como el charol.

CHINITAS Los extranjeros tienen en Rusia 156 concesiones

«HUESCA.—Comunican de Salinas de Hoz que fué recogido el cadáver de Basilio Alférez, de veintinueve años, electrocutado al tocar el acelerador de la Compañía de Electricidad. Siempre que se sale uno de su papel ocurren cosas de éstas. Los cadáveres no deben tocar los aceleradores, ni tienen otra misión que estarse muy quietos, hasta que les avise la trompeta. Eso, y si acaso, sembrar la confusión en los suelos de periódico. Pero nada más. El precio de la archicoria. No sabemos a cómo está; pero conviene advertir que esta es con regalo. Y, claro, siempre...

El frío en Viena Se non e vero...

El Danubio helado y los barcos prisioneros Y en el interior de las casas se hielan la cerveza y la leche. El Danubio, tan caudaloso, tan impetuoso y tan valentón en las demás épocas del año, acaba de ser vencido por el frío extraordinario que nos invade. Dicen los vieneses viejos (a los jóvenes les importa un bledo el frío) que la última vez que le ocurrió al Danubio algo parecido fué en el año de 1893. Ha desparecido de su superficie la vida, el movimiento de sus olas y su azul color. Con su «cara» pálida e inerte, ofrece un aspecto deplorable, un aspecto que a muchos mueve a compasión... Númerosos barcos alemanes, austriacos, húngaros, yugoeslavos, rumanos, búlgaros y checoslovacos se ven aprisionados por los hielos danubianos y condenados, por ende, al reposo, a la inactividad y al silencio. Esos barcos—hoy como empujados en medio de un cementerio nevado...—avegaban hacia el Norte o bajaban vomitando humo y haciendo ruido hacia el Sur, cuando una mano férrea y glacial los paró espontáneamente e inesperadamente. Una mano férrea y glacial como aquella que nos para también a los mortales en el momento mismo pensado de nuestra vertiginosa carrera mundial...

El origen de la "Marsellesa"

Es creencia general que la «Marsellesa», cantada por primera vez en Estrasburgo en la noche del 25 al 26 de diciembre de 1792, con ocasión de la proclamación de la guerra a Austria, había tenido los siguientes orígenes: el alcalde de Estrasburgo, Dietrich, que detestaba el canto, entonces popular, del «Ca ira», había organizado un concurso para un nuevo canto de guerra. Con este motivo, el capitán de Ingenieros Rouget de Lisle compuso sus estrofas, que fueron dedicadas al mariscal Luckner, comandante del ejército del Rin. La «Marsellesa», tanto para su autor, como para Dietrich, que no eran republicanos, sino partidarios de una Monarquía constitucional, no debía ser sino un himno real. Pero el Journal de Genève, en contraposición a esta creencia, publica lo siguiente, que, de ser cierto, cambia totalmente los orígenes de la referida canción: «No todos saben que Dietrich, o más exactamente, el barón de Dietrich, había casado con la hermana del conde Pedro Ochs, quien jugó posteriormente un papel tan decisivo en la historia de la República Helvética. En la correspondencia de Pedro Ochs, que acaba de publicar Gustavo Steiner, se encuentra una carta de su hermana, la señora de Dietrich, fechada en Estrasburgo en el mes de mayo de 1792 y concebida en estos términos: «Te diré que desde hace algunos días no hago más que copiar y transcribir música, ocupación que me divierte y me distrae mucho, sobre todo, en estos momentos en que en todas partes no se habla ni se discute de otra cosa que de política. Como tú sabes, nosotros recibimos en nuestra casa a mucha gente, y es preciso inventar alguna cosa todos los días, bien para cambiar de conversación, bien para pasar las veladas un poco más entretenidas. Pensando en esto, mi marido ha pensado en hacer componer un canto de circunstancias. El capitán de Ingenieros Rouget de Lisle, que es un poeta y un compositor muy estimable, ha compuesto en muy poco tiempo la música de un canto de guerra. Mi marido, ya lo sabes, es un buen tener, y ha cantado el trozo que, ciertamente, es muy valiente y de una cierta originalidad. Yo, por mi parte, he puesto en juego mis conocimientos de orquestación, y he arreglado la música para clarinetos y otros instrumentos. Así, pues, tengo mucho que trabajar. El trozo ha sido interpretado entre nosotros con gran satisfacción de los oyentes. Te envío la copia de la música. Los pequeños músicos que te rodean no tendrán que desconfiarla, y a ti te encantarán el oírlo.»

Las notas de Beethoven

De la Prensa alemana: «Se ha descubierto, en los Archivos centrales de Moscú, y entre una serie de diversos documentos históricos, un cuaderno de apuntes de Beethoven. El gran músico alemán tenía la costumbre de anotar inmediatamente en un cuadernillo las ideas musicales que se le ocurrían, ya cuando pasaba, ya en la conversación que frecuentaba con sus amigos. Por esta circunstancia se han encontrado ya varios cuadernos con los temas más importantes de sus sinfonías y de sus sonatas. Estos apuntes tienen, naturalmente, un valor inapreciable para quienes se interesan en la historia y la gestación de las obras geniales de que Beethoven dotó al mundo. En una reciente venta de autógrafos celebrada en Colonia, fué subastado el cuaderno de apuntes de la Novena Sinfonía, y se pagaron por él 12.000 marcos, o sean unas 17.000 pesetas.»

DANUBIO NO ES CORRER MUCHO

De los periódicos italianos: «Se ha recibido en la ciudad de Ancona una tarjeta postal expedida a Falconara que dista nueve kilómetros de aquella población) el 30 de agosto de 1906, y que ha invertido veintidós años tres meses y catorce días en llegar a su destino. La tarjeta fué dirigida por el ingeniero constructor de un edificio al abastecedor, al que encarecía la urgencia de un envío de materiales.»

Al efectuar sus compras, haga referencia a los anuncios leídos en EL DEBATE

CRISIS PARCIAL EN CHILE

SANTIAGO DE CHILE, 26.—Se asegura que los ministros de Higiene e Instrucción, han dividido sus cargos por discrepar del ministro de Hacienda en lo referente a los presupuestos.

Muere la mujer más vieja de Estados Unidos

NUEVA YORK, 26.—Ha fallecido la persona más anciana de los Estados Unidos, mistress O'Shea. Tenía ciento quince años y vivía en Newport. Dejó 11 nietos y 68 bisnietos.

ESTONIA FRENTE A LOS SOVIETS

BERLIN, 24.—La «Gaceta del Volk» publica un despacho de Reval acerca de los manejos rusos en la capital de Estonia. Parece ser que un antiguo oficial ruso llamado Lukowsky, que se hallaba en la más absoluta miseria, solicitó de la Legación de su país el oportuno apoyo para volver a Moscú, pero los agentes consulares bolchevistas le convinieron, aprovechándose de su situación, de que ejerciera el espionaje, no sólo cerca del Gobierno estoniano, sino de los emigrados rusos. Poco después se planeó un atentado contra el ministro soviético, en el que había de tomar parte Lukowsky y acusar luego de complicidad a numerosos refugiados rusos. La Legación soviética se permitió llamar la atención del Gobierno de Reval acerca de las maquinaciones de los monárquicos rusos, inclinando a terminar de una vez para siempre con sus organizaciones. El golpe hubiera tenido un gran efecto, dando ocasión a que el Gobierno de Moscú hubiera achacado al de Reval su

El mayor contribuyente británico

Paga anualmente al Fisco indio cerca de nueve millones de pesetas

NUEVA YORK, 26.—El maharajá de Burdwan, que se encuentra en Londres enfermo de algún cuidado, es el contribuyente de más importancia del Imperio británico, pues, por diversos conceptos, paga al erario de la India la cifra de 300.000 libras esterlinas, o sea, unos 3.745.000 pesetas.

RAOUL DE NAVERY

EL GALEOTE

NOVELA (Versión castellana de Emilio Carrasosa, expresamente hecha para EL DEBATE.) —¿Se imaginó usted, siquiera, el enorme peso que abruma mi conciencia, que me oprime el pecho, hasta dificultarme la respiración? —Sí, hermano mío; no sólo lo imagino, sino que puedo apreciarlo exactamente. A los sacerdotes no nos es desconocida ninguna humana miseria. —¿Y qué me aconseja usted que haga? —Que proceda por la persuasión, que es el único procedimiento eficaz. —¡Oh!... Fracasará, seguramente—exclamó Andoche con desaliento. —Solo, fracasará usted sin duda de ninguna clase; pero acuda usted a Dios y Dios nos ayudará como hace siempre cuando se impetra con fe su divino auxilio. ¡Valor, pobre amigo mío! Es cierto que ha cometido usted grandes faltas, pero el celo con que ha guardado siempre el cuarto mandamiento de la Ley de Dios, el que nos manda honrar a los padres, le ha hecho a usted merecedor de la gracia del arrepentimiento, y ahora ya está usted irredentible. Hubo una pausa durante la que, Andoche, inclinada la cabeza sobre el pecho, avergonzado y con-

trito, pareció reflexionar en las palabras del religioso. El silencio fué roto por el sacerdote, que le dijo al mercero, tocándole en un brazo para sacarle de su ensimismamiento: —Vayamos en busca del abate Dionisio. Yo me hospedo provisionalmente en su casa; ya sabe usted donde puede encontrarme cuando me necesite. El clérigo y Andoche abandonaron sin cruzar más palabras, el saloncito rojo, y entraron en la alcoba de Vent-Debout. El abate Dionisio trataba en aquel momento de hacer tomar al enfermo unos sorbos de caldo. —¿Está usted solo para atender al cuidado de su padre, señor Andoche?—preguntó al mercero el más joven de los clérigos. —Solo, no. Está también Toupinet, que es muy listo y servicial. —¿Quién es Toupinet, el muchacho que nos hemos encontrado en la carrettera? —Sí, señor; el mismo. —No es bastante; me consta cuántos son el celo y la abnegación de usted, pero el cuidado de los enfermos es misión que debe ser confiada, siempre que se pueda, mejor a las mujeres que a los hombres. Las mujeres son los ángeles de la tierra. Una mujer sabe ser siempre la hija, la hermana, la madre del enfermo, a cuyo cuidado se consagra. Su mano es más blanda y más suave y más dulce su voz... Yo enviaré una enfermera para que atienda a su padre. De este modo no le faltará nada y usted podrá dedicarse con absoluta tranquilidad a sus ocupaciones. —¿Eso quiere decir—preguntó el abate Dionisio al sacerdote extranjero—que al fin ha logrado usted realizar sus proyectos? —Si no del todo, los he realizado en parte... El grano de mostaza ha sido echado en tierra fértil,

y la planta comienza a dar opimos frutos... Mañana espero que llegue a Marsella la señora de Le Gras... Ya ha puesto a mi disposición algunas religiosas. La condesa de Marmont es una de ellas. Esta dama, que quedó viuda hace poco, va a tomar el velo de manos de la fundadora de la orden, y deseo que comience su ministerio como hermana de la Caridad en esta casa, a la cabecera del lecho de Vent-Debout. Cuando el abate Dionisio y su compañero abandonaron la tienda de mercería, Andoche sintió una rara sensación de bienestar, como si todo en el mundo hubiera cambiado para él. Su conciencia se sosegó repentinamente y se dio a acariciar la esperanza de que el abate Vincent, que no era otro el sacerdote extranjero, triunfara del empedernido corazón de Honorato de Rameau. Por otra parte, la idea de que su padre iba a ser cuidado por una de aquellas santas religiosas de que el clérigo había hablado con tanto encomio, le hizo abrigar grandes esperanzas en el total restablecimiento del enfermo. Para él no ofrecía dudas que su padre se curaría milagrosamente. Al otro día, en efecto, se presentaron en la tienda el abate Dionisio y el otro sacerdote, su hermano de apostolado, acompañados de una joven vestida con un traje que a primera vista podía parecer extravagante. Se componía de un largo sayal de paño burdo y color gris, que caía en pliegues desde los hombros hasta los pies, y de una cofia o toca blanca con las alas levantadas. Ninguna especie de velo recataba el rostro de la hermana de la Caridad, que llevaba sobre el pecho, pendiente del cuello, un crucifijo, y rodeado a la cintura y cayendo a un lado, un larguísimo rosario de madera negra con varias medallas engarzadas entre las cuentas, de

trecho en trecho. Su figura, alada y bienhechora, respiraba admirable serenidad; en sus ojos, de dulce-simio mirar, se leía la modestia, y en sus labios, finos y sonrosados, florecía una sonrisa llena de infinita bondad. Su manera de andar era noble y sencilla. Sus manos blancas, como dos azucenas olorosas, se extendieron en un afectuoso impulso de ternura hacia el anciano desvalido, confiado desde aquel momento, a sus cuidados, como si tuviera bien por consagrarse a su caritativa misión. El idiotizado Vent-Debout la contempló un buen rato sonriendo, con una expresión de íntimo contento, que tenía un no se sabía qué de beatitud. Andoche no apartaba la vista de aquella noble dama, que había querido renunciar a las prerrogativas y privilegios de su alcurnia para consagrarse en cuerpo y alma al servicio de los enfermos pobres. Muchas veces había oído hablar en Marsella del lujo fastuoso del palacio de los condes de Marmont, del número de sus criados, del boato, de la vida que llevaban... ¡y ahora tenía ante él a la condesa, dispuesta a desempeñar los más bajos menesteres, atenta solo, con ejemplar humildad, a secundar los deseos de un pobre marinerito, falto de razón; deseosa de pasar cerca del enfermo, los días y hasta las noches, cuando fuera necesario, aunque no pudiera dormir! —¡Valor, hermana!—le dijo el joven sacerdote con dulzura—. Le confío a usted este buen viejo, y estoy seguro de que si su enfermedad tiene curación en lo humano, sabrá usted curarle, será usted la que le cure. La hermana de la Caridad se inclinó ante el abate Vincent. Este alzó su diestra mano, y haciendo en el aire, con un movimiento casi imperceptible, la señal de la cruz, bendijo a la religiosa. Después, guiado por el abate Dionisio, abandonó la alcoba. Andoche se le reunió al pie de la escalera, y aproximándose al abate Vincent, le preguntó: —¿Podrá contar siempre con usted, padre? —Siempre, esté seguro. Y mientras espero las indicaciones precisas, pediré a Dios por usted, para que viva usted tranquilo. —¡Oh, sí! ¡Pida usted, pida usted por mí, que bien lo necesito!—repetió Andoche con vehemencia—. Cada vez estoy más cierto de que Dios no puede negarle a usted nada de lo que le pida. Tan pronto como los dos sacerdotes desaparecieron calle arriba, Andoche, que había salido a despedirlos, regresó a la tienda y llamó a Toupinet. —Desde hoy—le dijo—obedecerás, como a mí mismo, a la santa mujer que se ha encargado de cuidar a mi padre... Si el caballero que vino hace tres días guiando un coche vuelve otra vez y pregunta por mí, o muestra deseos de hablarme, le haces subir al saloncito del primer piso. Y entretanto, no dejes sola la tienda, para que puedas servir a los clientes que vengan. Hechas estas recomendaciones a su dependiente, Andoche trepó con agilidad los quince peldaños de la escalera, y fué a encerrarse en el saloncito gris. Inquietud comenzaba a apoderarse de su espíritu. Sentía necesidad, más apremiante cada vez, de volver a enfrentarse con Honorato Rameau; era preciso atraer al culpable y ponerlo en presencia del sacerdote, del ministro de Dios. Andoche no admitía la posibilidad de que un hombre, fuera quien fuera, resistiese a la palabra de un religioso, que, con una sola mirada, puede penetrar en el fondo de nuestra